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ДЕНЬ РАДИО

Показательному 
всемерное

По решению пленума Свердлов
ского горкома партии строитель
ство 25 и 26 кварталов, располо
женных вдоль улицы имени Ле
нина во Втузгородке, должно быть 
показательным. Здесь впервые в 
Свердловске в массовых масшта
бах будет осуществляться круп
ноблочное и крупнопанельное 
строительство, применяться новые, 
передовые методы строительных 
работ.

Строители города должны бу
дут учиться здесь возведению 
зданий.

Все это накладывает большую 
ответственность на коллектив тре
ста № 33, которому поручено 
строительство этих двух кварта
лов.

На днях в управлении по 
строительству Свердловского сов
нархоза состоялось совещание, на 
котором обсуждался вопрос о хо
де подготовительных работ по за
стройке этих кварталов. ,

Главный инженер управления 
«Свердловскгорстрой» тов. Соко
лов доложил, что на площади в 
18 тысяч га будут построены жи
лые дома общей площадью 37 ты
сяч квадратных метров и несколь
ко зданий, где разместятся куль
турно-бытовые учреждения и ма
газины. В нынешнем году здесь 
должно быть введено в строй свы
ше 14 тысяч квадратных метров 
жилой площади, а в будущем 
застройка квартала закончится.

В сентябре этого года будет 
сдан первый из крупноблочных 
домов двухрядной разрезки, а за
тем ежемесячно вводиться в строй 
по одному дому.

Здания, которые выходят на 
улицу им. Ленина, покроются бе
тонной плиткой, остальные — 
силикатным кирпичом под рас
шивку.

Предстоит выполнить земляных 
работ 40 тысяч кубометров, уло-

строительству— 
внимание

жить пять тысяч кубометров фун
даментных блоков, шесть тысяч 
кубометров крупных стеновых бло
ков, четыре тысячи—мелких сте
новых материалов. Необходимо 
проложить один километр водо
проводных труб, полтора кило
метра канализационных, озеленить 
семь гектаров площади и сделать 
много других работ.

В настоящее время заложены 
фундаменты двух домов и закан
чивается закладка еще двух, а с 
26 мая начнется монтаж стен пер
вого дома.

Много нового будет применять
ся при прокладке электросетей. 
Междуэтажные перекрытия долж
ны быть из панелей размером на 
комнату и из напряженно-армиро
ванного железобетона.

Большую работу предстоит вы
полнить тресту «Уралтрансспец- 
строй». Его коллектив должен под
готовить полностью нулевой цикл: 
уложить все подземные коммуни
кации, проложить дороги, зало
жить фундаменты. Как сообщил 
главный инженер управления тов. 
Фридман, коллектив треста уло
жится в график и сдаст под мон
таж в мае два фундамента, а до 
25 июня еще три. В настоящее 
время работа идет в две смены.

Сугрэсский завод подготовил на
ружных блоков на 3,5 дома и 
внутренних — на один дом.

На совещании отмечались так
же отдельные неполадки и неувяз
ки. До сих пор, например, не за
казана оснастка на цокольные бло
ки измененного типа, не получена 
оснастка на некоторые изделия.

Для ведения работ намечается 
создать самостоятельный участок. 
На строительстве будет организо
ван методический кабинет.

Управление строительства сов
нархоза оказывает помощь в ре
шении ряда вопросов.

Переходящее
Красное знамя 

совнархоза 
и облсовпрофа— 

тресту № 89Облсовпроф, совнархоз, облисполком и Свердловский городской Совет депутатов трудящихся подвели итоги социалистического соревнования предприятий и строек за первый квартал нынешнего года.Первая денежная премия и переходящее Красное знамя Совета народного хозяйства и областного совета профсоюзов присуждено коллективу треста № 89.
Сверхплановая продунцияПодведены предварительные итоги работы треста «Стройде- таль-70» за апрель. Предприятия треста выдали сверх месячного плана на 1,3 миллиона рублей валовой продукции.Стройки Свердловска получили сверх апрельского плана 470 тысяч штук кирпича, мелких блоков — более миллиона штук ус- «вного кирпича, более двух тысяч кубометров железобетонных изделий, более двух тысяч квадратных метров оконных переплетов и около двух тысяч кубометров пиломатериала.

н. солодкин, 
заместитель начальника 

планового отдела треста.

В новые квартирыОколо пятнадцати семей строителей 761, 235, 245 и других управлений 33 треста получили новые квартиры.В 85-квартирный дом на улице Мира въехал каменщик 235 управления Киселев, готовится к новоселью каменщик 761 управления Кузовкин.

л л ГОДА назад на истори- 
и 4 ческом заседании Рус- 
«М ского физико-химическо

го общества выдающийся 
русский ученый А. С. По
пов продемонстрировал пер
вый в мире радиоприем

ник. С тех пор неизмеримо 
расширилась сфера применения 
радио.

Особенно быстрое развитие 
радио получило в нашей стране 
после Великой Октябрьской со
циалистической революции. Со
ветский Союз стал родиной ра
диовещания, радиолокации, ра
дионавигации и других отрас
лей радиотехники.

Радио помогает во всех на
учных исследованиях, начиная 
от атомного ядра и кончая 
Вселенной. Великой победой

Красноречивые цифры
★ Радиостанции Советского Союза ведут вещание на 89 

языках народов СССР и зарубежных стран.
★ Всесоюзное радио каждый месяц транслирует до 100 

концертов из 30—35 городов СССР.
★ В шестой пятилетке мощность радиовещательных стан

ций увеличится примерно на 90 процентов.
★ В конце 1957 года в стране открыто свыше 20 новых 

радиоклубов ДОСААФ.
★ В 1957 году в Советском Союзе работало более 30 мил

лионов приемных радиоточек.
★ В 1960 году население получит 10,2 миллиона приемни

ков, радиол и телевизоров, это в 2 раза больше, чем 
в 1957 году

★ СССР держит мировое первенство по Мощным радио
телефонным станциям.

★ К началу 1957 года в стране работал 2,1 телевизионный 
центр. В 1958 году будут введены в строй еще 25. К 1960 году 
количество телевизионных станций в СССР увеличится до 75. 
В ближайшее время телевидением будет охвачена территория 
с населением в 40 миллионов человек.

★ 27 января 1958 г. подписано «Соглашение между СССР 
и США в области культуры, техники и образования», преду
сматривающее обмен радио и телевизионными передачами.

Праздник вВесело и интересно прошли праздники у строителей 33 треста, живущих в общежитии по улице Студенческой, № 56.Накануне 1 Мая в общежитии состоялся праздничный вечер. На вечере жильцам шести лучших комнат общежития №№ 16, 26, 29, 41, 42, 43 были вручены 

советской науки явился запуск 
первых искусственных спутни
ков Земли, в создании которых 
принимали участие специали
сты по радиоэлектронике. Ог
ромную роль радио играет в 
медицине, геологии, физике, 
химии, астрономии, метеороло
гии.

Радио оказывает величай
шее революционизирующее воз
действие на самые различные 
области научно-технической, 
производственной и культурной 

деятельности. В. И. Ленин вы
соко оценил огромные возмож
ности радио как массового 
средства политического и куль
турного воспитания нашего на
рода. День радио — это празд
ник работников советской нау
ки и культуры, многочислен
ной армии радиолюбителей и 
радиослушателей.

общежитиипереходящие призы: патефон, ваза для цветов, картина, будильник и т. д.Второго мая 40 девушек посетили картинную галерею, другие веселились на балу во Дворце культуры им. Горького.
Е. НЕДЕЛИНА, 

председатель культбытсовета.

'ОБЪЕКТАХ
За год—всего три этажа

На улице им. Грибоедова в поселке завода Уралхиммаш коллектив первого участка треста 
«Южгорстрой» приступил к строительству многоквартирного дома № 270. Монтаж фунда
ментных блоков ведет бригада тов. Писарчука.

На снимке момент монтажа фундаментного (Слева направо): бригадир Т. К. Писар- 
чук, члены комплексной бригады А. 3. Камалдинов, А. Н. Гаро и П. Н. Александров.

Фото В. КАУШАНОВА.

Апрель прошлого года для строителей управления № 755 был памятен. В этом месяце они начали работы по строительству пятиэтажного 123-квартирного дома на улице им. Якова Свердлова. Пошел уже второй год, а выложено всего-навсего три этажа.Такие медленные темпы строительства объясняются не тем, что коллектив трудится плохо. Наоборот, комплексная бригада тов. Пересторонина может добиваться очень высокой выработки. Каменщики Никитин, Сафина и Истомина, плотник Семенов, стропаль Власов и многие другие добросовестно относятся к порученному делу и систематически перевыполняют нормы выработки.Дело за строительными материалами, которых явно недостаточно. Особенно неудовлетворительно обеспечивается стройка сборными железобетонными изделиями. Графики работ из месяца в месяц нарушаются. Так, в апреле строители должны были выло

жить два этажа, то есть сделать 1200 кубометров кладки, и уложить 450 кубометров панелей. Но выполнена едва половина задания, так как на стройку выделили только 225 кубометров панелей, из-за чего нельзя было делать междуэтажные перекрытия.В мае стройка не получила еще ни одной панели, тогда как сейчас нужно развернуть работы полным ходом и наверстать упущенное время. Нам предстоит в мае уложить 530 кубометров сборного железобетона, установить 1200 квадратных метров деревянных и гипсолитовых перегородок, заполнить 260 квадратных метров оконных проемов. Ясно, что для этого потребуются материалы, а у нас пока ничего нет.Время не ждет. Срок сдачи дома в. эксплуатацию назначен на четвертый квартал этого года. И ясно, что если и в дальнейшем будет такое же снабжение, сдача дома непомерно затянется. А этого мы не должны допускать.
Я. МИЛЛЕР, прораб.



Партийная жизнь

В тесной связи с массами
На трех строительных пло

щадках нашего, 235 управления, 
работает почти 700 человек, а 
партийная организация насчиты
вает всего 22 коммуниста. Ясно, 
что без опоры на массы органи
зация не смогла бы успешно 
осуществить ни одного мероприя
тия. Поэтому в своей работе мы 
постоянно опираемся на беспар
тийный актив.

Что же это за актив, который 
составляет опору парторганиза
ции?

Прежде всего это цеховой ко
митет, члены его комиссий, 
профорги. Их 62 человека. 
47 человек комсомольского акти
ва. Кроме того, есть агитколлек
тив, в котором 43 агитатора. Та
ким образом, в своем активе мы 
насчитываем примерно 150 чело
век. Это пятая часть всех рабо
тающих.

Как же мы осуществляем связь 
с активом?

В подготовке к партийным 
собраниям и заседаниям бюро 
участвуют и беспартийные това
рищи. Например, готовя к засе
данию партбюро вопрос о сдаче 
второй очереди свердловского за
вода железобетонных изделий, мы 
привлекли 12 беспартийных то
варищей. Среди них начальник 

производственно - технического 
отдела тов. Успенский, старший 
прораб тов. Вербицкий, инженер 
тов. Анашкин, бригадир тов. 
Рожко и другие.

Связь осуществляется и путем 
деятельного участия коммуни
стов в работе цехового комитета 
профсоюза, комсомольского коми
тета. Кроме того, партбюро по
ручает коммунистам проводить 
различные семинары и совеща
ния с профоргами и комсоргами.

Всю свою работу партбюро 
проводит по единому плану с об
щественными организациями. Оно 
помогает им в проведении раз
личных мероприятий, которые в 
конечном счете ведут к решению 
задач, стоящих перед парторгани
зацией, перед всем коллективом.

Проводя любые мероприятия, 
партбюро опирается на актив. 
Так, например, было решено ук
рупнить комплексные и специа
лизированные бригады и рассреЛозунги, не подкрепленные делами

На многих стройках, которые 
ведет 234 управление треста 
К: 89, глаз невольно останавли
вается на лозунгах, плакатах, 
графиках ведения работ. Они при
зывают строителей на выполнение 
стоящих перед ними задач.

«Молодые рабочие! Бережно 
относитесь к строительным ма
териалам и инструментам! Помни
те, что каждый из вас должен 
сэкономить к 40-й годовщине 
комсомола 1 000 рублей!» гласит 
один лозунг.

«(Комсомольцы! Активнее вклю
чайтесь в конкурс молодых рацио
нализаторов, который проходит с 
1 февраля по 1 октября 1958 
года» — призывает другой.

Выполнить в сроки взятые со
циалистические обязательства, бе
речь материалы, создавать нетер
пимую обстановку для тех, кто 
тянет коллектив назад — обо 
всем этом напоминают строителям 
разнообразные плакаты и лозунги.

СВЕРДЛОВСКИЙ СТРОИТЕЛЬ
2 стр. 7 МАЯ 1958 г. 

доточить в них рабочих, не имею
щих квалификации. Для этого 
нужно было расформировать две 
бригады транспортных рабочих. 
Конечно, это могли сделать и хо
зяйственники, но приказ началь
ника управления мог вызвать на 
первых порах недовольство ква
лифицированных строителей. 
Нужно было разъяснить каждо
му целесообразность и необходи
мость мероприятия.

Мы собрали всех комсоргов, 
профоргов и бригадиров. Обсуди
ли с ними, как поступить лучше. 
Затем провели собрания в брига
дах. Цель была ясна и строители 
поняли правильность мероприя
тия. Теперь в управлении нет 
бригад, где бы работало менее 10 
человек.

К воспитательной работе мы 
привлекли инженеров и техни
ков. Начали с того, что партбюро 
провело с ними совещание и по
ставило задачи по усилению мас
сово-политической работы в кол
лективе. Для нас это особенно 
важно, так как основная масса 
строителей в управлении — моло
дежь. По крайней мере раз в ме
сяц созываем совещания актива' 
по общим вопросам. Здесь обсуж
даются очередные задачи наших 
общественных организаций.

Нередко проводятся совещания 
агитаторов, чтобы и их деятель
ность направить по пути решения 
задач, стоящих перед парторгани
зацией.

Наиболее важные для коллек
тива вопросы обсуждаем на от
крытых партийных собраниях. 
Именно на таком собрании был 
разговор об улучшении качества 
строительных работ. В собрании 
участвовало более 20 беспартий
ных товарищей. Решение собра
ния успешно претворяется в 
жизнь.

Большое значение имеют ин
дивидуальные беседы. Такой ме
тод укрепления связи с масса
ми, расширения своего актива мы 
применяем особенно широко.

Исключительную важность ра
бота с активом приобретает еще 
и потому, что отсюда идет попол
нение рядов нашей парторганиза
ции. Лучшие производственники, 
активные общественники вступа
ют в партию. В прошлом году 
кандидатами в члены партии при-

Конкретная, наглядная агита
ция имеет большое воспитательное 
значение. Но этого далеко не до
статочно. Мало написать лозунги. 
Партийной, профсоюзной, комсо
мольской организациям надо по
вести вокруг них повседневную 
разъяснительную работу, мобили
зовать строителей на решение по
ставленных задач. Написанные 
слова должны быть подкреплены 
практическими делами.

Однако как раз этого и нет в 
строительном управлении. Обще
ственные организации безучаст
ны, например, к тому, что в кон
курсе молодых рационализаторов 
участвуют лишь единицы. В ре
зультате управление по рациона
лизации стоит на последнем ме
сте. За три месяца поступило от 
молодых рабочих всего-навсего 
четыре рационализаторских пред
ложения, тогда как в других 
строительных управлениях имеет
ся уже 17—23.

Плохо обстоит дело на строй

на Нижне-Исетском заводе железобетонных изделий треста 
«Стройдеталь-70» заслуженной славой пользуется в коллективе 
бригада бетонщиков, которой руководит Николай Чурсин.

Эта бригада в три раза перевыполняет нормы выработки. За 
высокие трудовые достижения ей вручен переходящий вымпел и 
присуждено первое место в соревновании бригад завода.

Сейчас бетонщики заняты изготовлением железобетонных колец 
для городского коллектора.

НА СНИМКЕ: Николай Молоткуров и Николай Чурсин за изго
товлением колец.

Фото В. Каушанова.

пяты бригадир комплексной 
бригады каменщиков тов. Ка- 
щей, бригадиры тт. Сапожков и 
Жаравин, слесарь тов. Мишин, бе
тонщик тов. Раздольский. Недав
но кандидатом КПСС стал плот
ник тов. Шуршалов. Все это луч
шие производственники-активи
сты. О каждом из них можно 
рассказать много интересного.

Возьмем, например, бригадира 
тов. Кащея. С 1950 года его кол
лектив постоянно идет в авангар
де соревнования. Тов. Кащей ак
тивно участвует в профсоюзной 
работе, учится в школе рабочей 
молодежи. Недавно бригада тов. 
Кащея явилась инициатором вне
дрения внутрибригадного звенье
вого взаимоконтроля. Это меро
приятие позволило значительно 
повысить качество работ в 
бригаде. Сейчас по примеру тов. 
Кащея звеньевой взаимоконтроль 
применяется в бригадах тт. Ко- 
стоусова, Жаравина, Александро
ва, Пайгозина, Сапожкова.

Несколько слов хочется сказать 
о работе с кандидатами партии. 
Работу эту проводим системати
чески. Ведь от того,, насколько 
активно участвуют в партийной 
жизни все коммунисты зависит 
боеспособность организации. Мы 
и крепим эту боеспособность, с 
первых дней привлекая канди
датов к активной деятельности 
в парторганизации. С ними про
водим и беседы на такие темы, 
как кандидатский стаж, партий

ках и с трудовой дисциплиной. 
На строящейся в Куйбышевском 
районе фильтровальной станции 
висит лозунг: «Дисциплина — 
залог успеха в труде. Боритесь за 
рациональное использование ра
бочего времени». Между тем за 
последнее время здесь вошло в 
правило, что строители уходят на 
обеденный перерыв на 10'—15 
минут раньше, чем положено. А 
руководители участка, в частно
сти прораб тов. Вязовченко, по
чему-то мирится с этим.

Одной из причин такого положе
ния является то, что в строитель
ном управлении на низком уровне 
стоит организационно-массовая 
работа. Редко, когда на стройпло
щадке кто-нибудь прочитает газе
ту. А о беседах уж и говорить не 
приходится. Их никто не прово
дит.

ные поручения и их выполне
ние, роль коммунистов на произ
водстве и т. п.

Свое влияние на массы партор
ганизация осуществляет и через 
стенную печать.

Безусловно, проводимые нами 
мероприятия, дают свои резуль
таты. Стройуправление успешно 
справилось с планом в прошлом 
году и перевыполняет план нын
че. Так, за первый квартал план 
по генеральному подряду реали
зован на 128 процентов, произво
дительность труда составила 106 
процентов к плану, от снижения 
себестоимости получено 107 ты
сяч рублей сверхплановой при
были. По итогам работы за пер
вый квартал управлению присуж
дено первое место в соревновании 
строительных организаций Ки
ровского района.

Конечно, нельзя считать, что 
мы добились всего, к чему стре
мились в работе с активом. Мно
го недостатков есть у нас в ра
боте профсоюзной организации.

Тот факт, что за последнее вре
мя мы не приняли в партию ни 
одной женщины, свидетельствует 
о слабой работе среди женщин- 
активисток и т. д. В дальнейшем 
партийная организация намерена 
также строить свою работу в 
тесной связи с массами, постоян
но расширяя свой актив.

Г. БАЮННИН, 
секретарь партийного бюро 
235 управления 33 треста.

На большой коллектив строи
тельного управления до последне
го времени не было утверждено 
ни одного агитатора.

— Работа с агитаторами после 
выборов у нас запущена, — при
знает секретарь парторганизации 
тов. Никулин.

Но понимая всю неприглядность 
создавшегося положения, тов. Ни
кулин прибегает к маневру, пы
таясь создать видимость какой-то 
работы.

— «Вот наши агитаторы, — 
показывает тов. Никулин спи
сок. — Они утверждены на засе
дании партийного бюро, которое 
проходило 27 марта. Многие из 
них проводят беседы. А вот и са
мо решение»...

Однако выясняется, что ника
кого решения 27 марта не было

Наши индивидуальные 
застройщики

В прошлом году столяр строи
тельного управления № 753 
Дмитрий Ильич Даепчук решил 
построить для своей семьи инди- 
■видуальный дом. Его поддержала 
профсоюзная организация и ад
министрация. Кадровому строите
лю отвели земельный участок, 
выдали денежную ссуду, оказали 
помощь в материалах.

Все свободное от работы время 
тов. Дзепчук проводил на строи
тельстве дома, торопясь быстрее 
его построить и въехать.

Скоро это желание исполнится. 
Сейчас дом закрыт крышей, оста
лись отделочные работы, и семья 
Дмитрия Ильича переберется в 
новое жилище.

Строят свои дома также плот
ник И. К. Дубровин, столяр А. Ф 
Грумезо, слесарь жилищно-комму
нальной конторы А. Г. Кошкин и 
многие другие. В нашем тресте 
сейчас .18 индивидуальных за
стройщиков. Половина из них по
строят дома в этом году. Всем за
стройщикам оказана денежная по
мощь. Только в этом году для ин
дивидуального строительства от
пущено 100 тысяч рублей. Зна
чит, все нуждающиеся в ссудах 
будут обеспечены.

Лучше будет обстоять дело и с 
земельными участками. В распо
ряжение строителей отведен так 
называемый квартал «Б» за Зе
леным городком.

Наступает лето — самая горя
чая пора для строительства. Надо 
полагать, что руководители уп
равлений и хозяйств окажут ин
дивидуальным застройщикам вся
ческую поддержку и обратят осо
бое внимание на бесперебойное 
обеспечение необходимыми мате-

старший инженер ПТО треста.

Семинар воспитателей
Состоялся семинар воспитате

лей общежитий 33 треста. На нем 
обсуждался план политико-воспи
тательной и культурно-массовой 
работы.

В основу работы с молодежью 
воспитатели обязаны положить 
решения XIII съезда ВЛКСМ. По 
общежитиям проводятся беседы о 
днях печати и радио, о 140-летии 
со дня рождения Карла Маркса.

В день победы молодые строи
тели встретятся с участниками 
Великой Отечественной войны.

Над строителями 33 треста взя
ли шефство артисты Свердловской 
филармонии. Они придут в моло
дежные общежития с музыкально- 
литературными лекциями о жиз
ни выдающихся русских и зару
бежных классиков музыки, с са
тирическими интермедиями и ма
ленькими эстрадными концертами.

Намечено проведение субботни
ков по озеленению дворов — по
садка деревьев и разбивка клумб.

принято, так как этот вопрос не 
обсуждался на партбюро. Не при
нималось оно и позднее, так как 
заседание партийного бюро по 
этому поводу только думают со
брать. Показанное тов. Никули
ным решение оказалось лишь не- 
утвержденным проектом.

Тов. Никулин называл некото
рых людей, которым он, якобы, 
лично поручал заняться прове
дением бесед. Но названный им, 
например, прораб тов. Вязовченко 
заявил, что он не слыхал о таком 
поручении.

Надо думать, что партийное 
бюро треста и его секретарь тов. 
Барвин не пройдут мимо такого 
положения. Агитационно-массовая 
работа в строительном управле
нии № 234 должна быть нала
жена.

А. ХАЛИНА.



Растут комсомольские домны
ДНЕПРОПЕТРОВСК

КРИВОЙ РОГ
ЧЕЛЯБИНСКНа строительстве комсо-

Соревнуясь с челябинскими дом- ностроителями, комсомольцы Днепропетровской области обязались к 40-летию ВЛКСМ ввести досрочно в эксплуатацию две доменные печи — одну в Днепропетровске на металлургическом заводе имени Петровского, другую — в Кривом Роге на заводе «Криворож- сталь».Молодые домностроители ежедневно перевыполняют задания и опережают графики работ.
На снимке: (справа) молодые бетонщики бригады Петра Осипова Василий Козел (слева) и Адам Цунец производят бетонирование литейного двора доменной печи.

НОГО и справедливо обижаются строители на качество железобетонных изделий, поставляемых бетоноарматурным цехом № й комбината произ-
Будет дисциплина- 

будет и качествоводственных предприятий треста «Стройдеталь-70». Отклонения в размерах, недостаточная механическая прочность, невыдержанность геометрических форм — вот что ставят они в вину коллективу этого предприятия.Бывает, конечно, что причиной брака является несовершенство технологического оборудования, некачественное сырье или даже низкая квалификация рабочих и командиров производства. Но здесь не эти факторы больше всего влияют на качество выпускаемой продукции. Основная причина — плохая организация труда и производственно-технологическая дисциплина. _ _____________

мольскои домны металлургического завода в феврале все участки перевыполнили план. С начала строительства проделана большая работа: вынуто 205 тысяч кубометров земли, уложено 14,7 тысячи кубометров железобетона, смонтировано 1600 тонн металлических конструкций, проложено 12 километров железнодорожных путей.Сейчас производится монтаж горна домны, воздухонагревателей, сооружаются фундаменты бункерной эстакады, литейного дво- разливочной машины, смеси- . .‘льных бункеров.
На снимке: сооружение шахты 5-й доменной печи.

Ни днем, ни ночью не прекращаются работы на сооружении доменной печи № 4 завода «Криво- рожсталь». Строители «Криворож- ской-комсомольской» домны опережают график работ.
На снимке: (слева) электросварщики Василий Иванов (внизу) и Валентин Авилов за работой. Они систематически перевыполняют производственные задания.

Лучше 
использовать 

транспортОчень часто можно встретиться у нас с плохим использованием автотранспорта.Нередки у шоферов простои в два—три и больше часов, которые дорого обходятся государству. Например, мастер Опарин не мог найти людей для разгруз-киего ле,
материалов, привезенных на площадку в седьмом кварта- а машина вынуждена быластоять.Прогоны вхолостую — тоже не редкость. Мешают нам плохие подъездные пути, неорганизованная разгрузка и несогласованность в назначении рейсов.

В. САНЖАРОВ, 
шофер первой автоколонны, 

член месткома.

МЬ/ЛЬНЫЕКак и все строители, рабочие первого участка 753 управления приняли предмайские социалистические обязательства. Опи решили, в частности, в апреле закончить кладку второго этажа здания столовой для сталеплавильного цеха Уралмашзавода и уложить междуэтажные перекрытия.Приняли обязательство и ведущие бригады. Бригада каменщиков А. Мельникова дала слово выложить 350 кубометров кладки, а бригада монтажников Ф. Агеева — закончить устройство перекрытий над первым и вторым этажами, уложить около 300 кубометров сборного железобетона.Когда принимали обязательства на общем собрании, рабочие говорили о своем стремлении сдать столовую к 25-летию Уралмашзавода. Казалось, были все условия для выполнения обязательств: согласованы графики поставки материалов, продумана организация труда. Рабочие горели желанием перекрыть задания. Но стремления строителей оказались тщетными. График поставки материалов лопнул, как мыльный пузырь. Вместо 250 кубометров сборного железобетона, который мы должны были получить в апреле, получили 40 кубометров. Железобетонных панелей не хва-

/7УЗЫРИтило даже на окончание перекрытий первого этажа, не говоря уже о втором.Кто же виноват в срыве графи-

Слушаем приказ, 
пока при вас!“«...А как нет вас, так побоку приказ!» — эта бытующая в среде лодырей и разгильдяев поговорка крепко пустила корни в цехе.Известно, что поступающий с Еланского карьера песок нельзя использовать в железобетонном производстве без предварительного просева. Так и предусмотрено технологией, нормами, расценками. Но на деле песок не просеивается.— Приду, поругаю, — возмущается мастер отдела технического контроля Людмила Тимофеевна Кайгородова. — Как будто возьмутся сеять: сито установят, несколько лопат песку на него кинут. Но только я отойду, как бросают просев. И так повторяется раз за разом.Стоит просмотреть журнал испытаний бетонных проб на прочность, как в глаза бросается ог-

ка? Ведь он был всех инстанциях. согласован во
ромный разнобой тах: при одних и тех мента одинаковых ность бетона скачет

в результа- же дозах ремарок проч- от «250» доТрудно и ответить на этот прос. 46 панелей, например, числа предназначенных нам. во- из бы-ли переданы в другое управление, на строительство завода «Пластмасс». Распоряжение об этом дал управляющий трестом «|0тройдеталь-70» тов. Давыдов, якобы с согласия управляющего трестом № 89 тов. Артемчика. Очевидно, не обошлось здесь и без руководителей стройуправления. Но как бы то ни было, а работы сорваны. Две ведущие бригады тт. Мельникова и Агеева не смогли выполнить установленный объем работ.Так случается не первый раз. Срывы графиков поставки материалов сталии обычным явлением.Конечно, есть более важные стройки, чем наша, и материалов в «Свердловскгорстрое» пока не изобилие, но график должен быть графиком, а не мыльным пузырем. Только тогда можно будет говорить о постоянном повышении производительности труда, о быстром росте объема строительства.
В. АЛЬГИНА, 

мастер 753 управления.

«180» и даже до «76». Вот он — итог несоблюдения технологии.И дело здесь не только в непросеянном песке. В цехе безобразно складируется цемент. Партии разных марок сваливаются без всякого разбора, перемешиваются, контроля за складированием по существу никто не ведет.Недисциплинированность производственного персонала, отсутствие борьбы за качество наглядно характеризует и состояние склада готовой продукции. Изделия здесьсгружены как попало, зачастуюбез прокладбк, а то и вразброс.Кто в этом повинен? В первуюочередь рабочие склада. Стропаль тов. Черников, например, считает для себя лишней обузой укладывать изделия в штабеля, возиться с прокладками. «Сгрузил и ладно!» — таков принцип его работы.А вот результат. Проходя пр складу, видишь сломанные плоские плиты, только накануне вышедшие из пропарочных камер. А в журнале учета брака большинство отметок как раз относится к числу механических повреждений изделий (околы, трещины), являющихся следствием неаккуратной транспортировки и складирования. Только за первую декаду
Производственному обучению—больше вниманияБез хорошо обученных кадров нельзя успешно выполнять государственный план. Это бесспорно. И особенно остро стоит вопрос о производственно-техническом обучении сейчас, когда перед строителями поставлены очень ответственные задачи: в 10—12 лет ликвидировать недостаток в жилищах.Как же обстоит дело с производственным обучением в нашем тресте?Раньше этим делом занимался учебный пункт. Но с начала года пункт ликвидирован. Обучение строителей возложено на инженерно-технических работников управлений и производственно- технический отдел треста.Вопрос обучения и повышения квалификации строителей обсуждался на технической конференции треста, где намечены конкретные мероприятия. В частности, предусматривалось плановое посещение передовых строек стра-

ны. Однако основной упор делается на индивидуальное и бригадное обучение.Особое внимание, мы обратили на то, чтобы ликвидировать недостатки, которые имелись в прошлом. Так, не было систематического контроля за ходом учебного процесса, не проверялось качество квалификационных работ, выполняемых учащимися и т. п.И надо сказать, что инженерно- технические работники проделали немалую работу по подготовке кадров. Индивидуальным и бригадным обучением подготовлено с начала года 70 рабочих при годовом плане 180 человек. Свыше сорока строителей повысили квалификацию и многие овладели вторыми профессиями. Например, тов. Докторов поступил в стройуправление К» 752, не имея никакой специальности. Сейчас он получил профессию каменщика. От разнорабочего до плотника вы-

рос плотник тов. Бушманов и многие другие.Большое значение имел проведенный недавно для овладения новой профессией семинар по крупноблочному строительству. Он был организован в основном для инженерно-технических работников и бригадиров. Правда, занятия семинара проходили неор-ганизованно. Присутствовалолишь 15—20 человек, тогда как должно было учиться 50. Тем не менее те, кто окончил учебу, получили полное представление о строительстве из крупных блоков. Полученные знания они уже претворяют в своей практической деятельности.Несколько больше, чем в прошлом году, уделялось внимания обмену передовыми методами. Наши прорабы, мастера, бригадиры. передовые рабочие побывали на стройках Москвы, Ленинграда, Нижнего Тагила и Первоуральска. Чтобы новинки передовых строек

страны сделать массовым достоянием, проведены два совещания с широким участием строителей. ; Интересно прошли три встречи новаторов строек с молодыми рабочими, организованные во Дворце культуры имени Горького и треста «Южгорстрой». В этих встречах участвовало более 1000 человек.Немаловажное значение в производственно-техническом обучении рабочих сыграли лекции по крупноблочному и крупнопанельному строительству, механизации разгрузочно-погрузочных работ, внедрению хозрасчета в бригадах.Однако нельзя сказать, что с подготовкой кадров все обстоит благополучно. Имеется немало недостатков. Плохо поставлено производственно-техническое обучение в стройуправлении № 754. А ведь здесь как раз мало кадровых рабочих и учить их необходимо.Слабые знания при ответах на квалификационных комиссиях показывают строители из управления № 752.

апреля из десяти выбракованных изделий шесть признаны негодными по этим причинам. А сколько их (с более мелкими дефектами такого рода) ушло на стройки!
По принципу: 

„Лишь бы сбыть“Как же смотрят на все эти безобразия руководители цеха? О начальнике цеха тов. Аленкине можно сказать, что он действует по принципу: «Лишь бы сбыть».Это ярко проявилось, в частности, когда оказались не выдержанными в размерах электротехнические блоки для дома № 3/4. «Спасая положение», начальник цеха пошел на отступление от технологии в изготовлении лестничных площадок, лишь бы не пришлось признавать брак. О том же свидетельствует и попустительство к нарушителям производственной технологии, о которых не раз докладывала ему мастер ОТК.Вот, например, такой факт. Возле одной из камер рабочий сплеча кувалдой вгоняет арматуру перемычки в опалубку. Видя, как портится оснастка и заранее ослабляется будущая железобе- тоннная конструкция, начальник цеха спокойно прошел мимо, не сделав даже замечания бракоделу.
Контроль рублем— 

тоже мера воспитанияМастер ОТК тов. Кайгородова возмущена и недисциОйнирован- ностью рабочих, несоблюдением производственной технологии, и потворством бракоделам со стороны начальника цеха.А как она сама борется с бес-порядками, которые браку?— Я очень частолюдьми, выговариваю
приводят кбеседую с за непра-вильные действия, — говорит Кай«городова.Этими беседами и нотациями,по сути говоря, и ограничиваетсяее вмешательство. Материальнойответственности бракоделов тов. Кайгородова вообще не признает за необходимую меру.Между тем именно отсутствие жесткого контроля рублем позволило бракоделам и разгильдяям так распоясаться. Это одна из серьезных причин низкой производственной дисциплины.А отсюда и плохое качество продукции.

М ЛАВРОВ.

Стоит в стороне от производственного обучения наша профсоюзная организация.Построечным комитетам вместе с хозяйственными организациями надо больше организовывать лекций, докладов и бесед по индустриализации строительства, росту производительности труда, привлекать к этому инженерно- технических работников и новаторов производства.Необходимо коренным образом улучшить производственно-техническую пропаганду, шире вовлекать рабочих и служащих в вечерние и заочные техникумы и вузы, общеобразовательные школы, создавать курсы повышения производственной квалификации, школы передового опыта и т. п. Этого требуют решения декабрьского Пленума ЦК нашей Коммунистической партии.
К. РОСЛОВ, 

начальник сектора труда 
и зарплаты 89 треста.
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Почему скучно
в общежитии
Около двухсот рабочих Шува- 

кшпского кирпичного завода тре
ста «'Стройдеталь-70» живет в 
двух общежитиях по улице На
родного фронта, №№ 88 и 90.

После смены им хочется от
дохнуть за чтением, просмотром 
кинофильма или просто за игрой 
в домино с соседом по общежитию.

Но кирпичники лишены этой 
возможности. Дело в том, что за
вод не имеет ни своего клуба, ни 
даже библиотеки.

— Зато у нас есть красный 
уголок со сценой и телевизо
ром, — говорит директор завода 
тов. Кашутин.

Красный уголок действительно 
есть с телевизором и сценой, но 
это, пожалуй, и все, чем он бо
гат, если не считать трех столов, 
покрытых старым запыленным ма
териалом неопределенного цвета. 
На столах — несколько газет и 
старых потрепанных журналов.

В уголке нет ни стенной газе
ты, ни графиков чистоты и вооб
ще ничего, что бы хоть как-то 
рассказывало о жизни этих обще
житий.

Обычно красный уголок на 
замке или пуст, и только после 
семи часов кое-кто приходит сю
да, на телевизионную передачу.

Мы попросили воспитателя 
Н. Д. Кюшнякову познакомить с 
планом работы на апрель.

— План на утверждении, — 
ответила воспитатель.

— Но ведь сегодня уже два
дцать второе число!?

На воспитателя это не произ
вело никакого впечатления. Было 
ясно, что здесь привыкли к та
ким «утверждениям». И действи
тельно, с февраля, то есть с того 
времени, как в красном уголке 
закончил свою работу агитпункт, 
в нем не проводилась ни одного 
мероприятия, которое можно бы
ло бы назвать массовым и куль
турным.

Праздничный бал
Около 500 строителей города 

собрались третьего мая во Двор
це культуры имени Горького на 
праздничный бал. Здесь было мно
го интересных, массовых игр и за
нимательных аттракционов.

Весело шло разыгрывание торта 
«Сказка». Задача состояла в том, 
чтобы определить его вес. И та
кие специалисты нашлись. Здесь 
же разыгрывался «клад». Им ока
залась бутылка шампанского и 
коробка конфет.

нирпичнинов
Весь досуг заполняется танца

ми, которые здесь называются ве
черами отдыха, вальса, просто 
вечерами. Ни лекций о новом в 
науке, ни бесед на волнующую 
молодежь тему, ни литературных 
вечеров или диспутов по прочи
танной книге — ничего этого 
нет.

Что же делают здесь комсо
мольцы, культбытсовет, призван
ные быть застрельщиками инте
ресных и полезных дел?

Новый бытсовет избран седь
мого марта, но до сих пор у него 
нет председателя, и он фактиче
ски не работает.

Скучно и неинтересно живет 
молодежь в этих общежитиях. 
Партийная и комсомольская орга
низации завода не ведут никакой 
агитмассовой работы в общежити
ях. Возложив ее на воспитателя, 
они ограничиваются формальным 
утверждением планов, не следят 
за их выполнением, не помогают 
создать крепкий коллектив. Было 
бы желание, и тот же самый 
красный уголок можно, и давно 
пора, сделать самым уютным и 
гостеприимным уголком. Здесь 
могут заниматься кружки художе
ственной самодеятельности, про
водиться шахматные турниры, со
бираться фотолюбители.

Инициатором всего этого долж
ны быть комсомольцы и активи- ; 
сты общежития.

У строителей 89 треста, жи
вущих в общежитиях квартала 
«А» Орджоникидзевского района, 
есть именно такой красный уго
лок, где всю работу ведут сами 
рабочие под руководством воспи
тателя. Их опыт следует пере
нять комсомольцам и молодежи 
Шувакишското завода.

Долг администрации и общест
венных организаций завода по
мочь им в этом.

И. МАКСИМОВ, воспитатель.

Артисты театра музыкальной 
комедии Емельянова, Сатосова, 
Маренич, Матковский и другие 
выступили перед строителями с 
большим концертом.

В заключение бала состоялся 
конкурс на лучшего танцора и ис
полнителя песен? Победителям бы
ли вручены призы.

Н. ФУНКЕ, 
зав. сектором массовой 

работы.

Беседы на естественно-научные темы

Можно ли верить приметам?
...Дорогу перебежала черная 

кошка — быть неприятности. Рас
сыпалась соль — к ссоре. Разби
лось зеркало — большое несча
стье. Кто не знает этих старых 
суеверных примет? Возникшие в 
далеком прошлом, они живут до 
сих пор; есть немало людей, кто 
и сейчас еще верит таким приме
там. Но можно ли этому верить?

Обычно мы не задумываемся 
над происхождением различных 
примет. А между тем, зная, на
сколько неоправданны и нелепы 
бывают старые поверья, каково их 
происхождение, нельзя не прийти 
к выводу, что верить в них может 
только невежественный человек.

Суеверные приметы и гадания 
возникли в глубокой древности, в 
те времена, когда человек не знал 
законов природы. Многие яв
ления окружающего мира такие, 
как грозы, наводнения, ураган
ные ветры, поражали воображение 
первобытных людей, пугали их. 
Объяснить эти явления, найти их 
причины человек не мог.

Беспомощные перед силами при- 
не зная естественных причин 

явлений, не понимая того, что про
исходит вокруг них, люди стали 
одухотворять, а затем обожеств
лять предметы и силы природы, 
наделять их свойствами, присущи
ми людям. Различные благоприят
ные явления стали считать добры
ми, а те, что приносили голод, 
болезни, смерть, — злыми. Вооб
ражением людей были созданы 
добрые и злые , божества.

Силы природы могущественнее 
людей, поэтому божества счита
лись более могущественными, 
чем сами люди. Человек стал по
клоняться богам, молиться, при
носить им жертвы. Так постепен
но возникла религия как фактиче
ское отражение бессилия людей 
перед силами природы. Религия 
«...является не чем иным, как фан
тастическим отражением в головах 
людей тех внешних сил, которые 
господствуют над ними в их пов
седневной жизни, — отражением, 
в котором земные силы принимают 
форму неземных», — говорит Ф. 
Энгельс.

Ложные, фантастические пред
ставления наших предков об ок
ружающем мире породили множе
ство суеверий, в том числе и мно
гие приметы. Вот, например, ка
ково происхождение суеверной 
приметы, связанной с черной кош
кой. Эта примета связана £ ве
рой в так называемых «оборот
ней». Многие люди в прошлом ве
рили в то, что на свете существу
ют ведьмы и черти, которые будто 
бы любят оборачиваться в кошек. 
Ну, а раз человеку перебежит до
рогу сам черт, думали люди, то 
уж, конечно, нечего ждать добра!

Отсюда же идет выражение: 
«Между ними черная кошка пробе
жала». Здесь имеется в виду «не
чистая сила», «оборотень», кото
рый возбуждает ссору между 
людьми.

Не видя действительной, зако
номерной связи между различны
ми явлениями, люди часто искали 
ее по внешнему сходству. Благо
даря этому возникли самые неос
новательные приметы. Например, 
если встретить кого-либо с полным 
ведром, то жди «полноты», то 
есть удачи; а если встретить че
ловека с пустыми ведрами, будет 
тебе «пусто», жди неудачи.

Некоторые из таких примет воз
никли просто по звуковому сход 
ству совершенно различных по 
смыслу слов: разлить чай — к 
нечаянности, увидеть во сне печь— 
к печали и т. д.

Широко известна суеверная при
мета о том, что число тринадцать 
приносит несчастье. В прошлом у 
евреев и у многих других народов 
цифры обозначались буквами. 
Тринадцать изображалось буквой 
«М». Но с этой же буквы в древ
нееврейском языке начинается 

слово «смерть». Отсюда и пошло 
суеверие: если соберутся вместе 
тринадцать человек, то это пред
вещает смерть одного из них или 
какое-то другое несчастье.

Когда-то у многих народов, на
пример, у некоторых индейских 
племен, существовало поверье: 
если человек съест глаза орла, то 
он будет таким же зорким, как 
орел. С этим же убеждением свя
зана у нас примета: встретить 
зайца — не к добру. В ее основе 
лежит вера в то, что заяц, встре
тившись с человеком, может пере
дать ему свою «трусость» (извест
но, что заяц издавна считается 
трусливым животным).

А откуда идет суеверная приме
та, связанная с разбитым зерка
лом? Не зная законов отраже
ния света, первобытный человек 
не мог понять, как возникает его 
изображение в спокойной воде. 
Он верил в потусторонний мир и 
думал, что видит своего двойни
ка, свой «дух». Эти суеверные 
представления остались и позднее, 
когда появились зеркала. Люди 
стали думать, что разбить зерка
ло — значит убить своего двойни
ка, то есть повредить самому себе.

Наконец, есть и такие приметы, 
которые возникли при определен
ных экономических условиях, а те
перь уже давно потеряли свой 
первоначальный смысл. Таким пе
режитком старины является при
мета: рассыпать соль — к ссоре. 
На первый взгляд кажется совер
шенно непонятным, какая может 
существовать связь между рас
сыпанной солью и ссорой? Одна

ко в прошлом такая связь была. 
Лет триста — четыреста назад во 
многих странах, в том числе и на 
Руси, соль ценилась очень дорого. 
Рассыпанная соль могла приво
дить к ссоре.

Но большинство бытовых при
мет — это пережитки древних су
еверий. Верить им нет никаких ос
нований. Все такие приметы и га
дания не годятся для предвиде
ния, потому что между будущими 
событиями, которые интересуют 
людей, и этими гаданиями и при
метами нет никакой закономерной 
связи. Большинство людей, не 
зная причин происхождения суе
верных примет, верит в них пр* 
привычке, бессознательно.

От суеверных примет следует 
отличать некоторые из народных 
примет.

С давних пор люди стали накап
ливать знания об окружающем их 
мире. Эти знания порождались 
борьбой с природой, всей трудо
вой деятельностью людей. Зани
маясь трудом, человек постепенно 
накапливал все больше опыта и 
наблюдений. Так в древности воз
никли зачатки науки.

Присматриваясь к окружающе
му, люди замечали, что некоторые 
явления прироры всегда следуют 
за другими в определенной после
довательности. Наблюдения пере 
давались из поколения в поколе
ние. На их основе и возникли на
родные приметы.

Руководствуясь такими примета
ми, в которых часто отражена 
действительная связь явлений при
роды, крестьяне старались опреде
лить наиболее благоприятные сро* 
ки посева, угадывали, какая бу
дет завтра погода и т. д. Наблю
дательные люди иногда с успехом 
предсказывают погоду по поведе
нию животных и птиц, по закату 
солнца, по форме облаков.

Часто бывает верна и такая 
примета: кости ломит — к нена
стью. Объясняется это тем, что 
перед дождливой погодой понижа
ется атмосферное давление, а лю
ди, больные ревматизмом, это уже 
чувствуют, хотя дождя еще нет.

Или вот, например, признаки 
возможного дождя.

Утренняя заря — багрово- 
красная или красно-коричневая. 
Звезды сильно мерцают. Появля
ются облака, постепенно затяги
вающие все небо. Часто при этом 
они быстро движутся с севера 
или запада. Дым в тихую погоду 
стелется по земле или, чуть под
нявшись, опускается вниз. Утром, 
днем и вечером температура воз
духа почти одинакова. Ветер к 
вечеру не стихает. С утра «па
рит», очень жарко и душно.

Окончание в следующем 
номере.

Полиомиелит и его профилактика

Когда наведут порядок?
Нет порядка в организации ра

бот на стройкомбинате. Взять к 
примеру наш арматурный цех. 
Производственная программа у 
нас большая, нормы высокие. А 
как их выполнять, если до четвер
ти рабочего времени у арматур
щиков уходит на посторонние 
дела?

Больше всего теряем мы на по
грузочно-разгрузочных работах. 
Так, 10 и 11 апреля бригада поч
ти ссГвсем не делала арматуру по
тому, что была занята погрузкой 
металла.

Нам говорят: «Чем вы недо
вольны? Ведь за эту работу вам 
заплатят». Но мы думаем не 
только о своем заработке, но и о 
выполнении государственного 
плана и взятых на себя социали
стических обязательствах.

Да и сама погрузка организова
на из рук вон плохо: нет никакой 
механизации, 300-килограммовые 
бухты проволоки приходится вта

скивать на машину руками.
Не раз на собраниях поднимал

ся вопрос о создании специальной 
погрузочно-разгрузочной бригады, 
но дирекция завода оставляет эти 
предложения без внимания. А ведь 
будь арматурщики заняты все 
восемь часов своей непосредствен
ной работой, была бы только 
польза.

Возле цеха нет площадки для 
складирования готовой арматуры. 
Складываем ее прямо возле про1 
езжей дороги. В итоге нередко ав
томашины мнут, ломают нашу про
дукцию и приходится потом тра
тить время и силы на ее исправ
ление.

Нам хочется знать, когда, нако
нец, администрация стройкомбина- 
та наведет порядок на предприя
тии, создаст условия для выпол
нения производственного плана.

П. ЕВГРАФОВ, 
бригадир арматурного 
цеха стройкомбината.

Окончание в следующем номере.
Детский паралич, или пОЛИбмиелит,— острое 

и заразное заболевание, которое чаще всего воз
никает у детей младшего возраста от 6 месяцев 
до 7 лет. Заражение происходит через грязные 
руки, пищ;’, немытые овощи и фрукты. Вирус 
полиомиелита, попав в кишечник, размножается, 
а затем с током крови проникает в спинной и го
ловной мозг, разрушая нервные клетки.

В результате разрушения нервных клеток раз. 
виваются стойкие параличи мышц ног и туловища. 
Заболевание приковывает больного к постели на 
долгие месяцы и даже годы. Часть больных 
остается на всю жизнь калеками.

Для изучения и борьбы с полиомиелитом у нас 
в стране при Академии медицинских наук СССР 
создан специальный институт.

В настоящее время найдено надежное сред
ство предохранения против полиомиелита, а имен
но: профилактическая иммунизация всех детей 
путем прививок вакциной из убитого вируса по
лиомиелита. Прививки проводятся внутримышечно 
по 1 куб. сантиметру. Полный курс состоит из трех 
прививок. Первые две прививки рекомендуется 
проводить с интервалом от трех до четырех недель, 
а третью прививку следует делать через 6—7 ме
сяцев после первой прививки.

Прививки вакциной отечественного производ
ства проводились в 1957 году в Москве, Ленин
граде, Новосибирске и дали хороший положитель
ный результат.

Прививки проводятся на прививочных пунктах 
специально обученным медицинским персоналом. 
Перед прививками, не позже как за три дня, 
дети должны быть помыты. В результате приви
вок в организме вырабатывается стойкий 
иммунитет — невосприимчивость к полиомиелиту 
на срок не менее трех лет.

Нельзя делать прививки детям, болеющим ин
фекционной болезнью, и тем, кто имел недавний 
контакт с больным полиомиелитом.

Прививки против полиомиелита не вызывают 
никаких раздражающих местных или общих реак
ций. Поэтому вакцинацию можно проводить всем 
детям без ограничения, в том числе и находящим
ся в контакте с больными другими инфекционны
ми заболеваниями, а также ослабленным детям, 
перенесшим заболевания или травмы.

В Свердловске первые прививки против полио
миелита проводятся с 4 мая этого тода на 
прививочных пунктах и будут проходить в тече
ние мая-июля, а третья — в конце 1958 года.

Родители, имеющие детей в возрасте от 6 ме
сяцев до 7 лет, должны проявить высокую созна
тельность и делать прививки своим детям.

Нужно добиться, чтобы прививки охватили по 
возможности всех детей в возрасте от полугода 
до семи лет и прошли с большой организован
ностью.

М. ПРОХОРОВ, врач.
Редактор Е. АЛФИМОВА.
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